

# Volksabstimmung

vom 28. November 2021

**Erläuterungen des Gemeinderates**

**Revision Reglemente**

**Gas- und Wasserwerk**

# Revision Reglemente Gas- und Wasserwerk

## Die Abstimmungsfrage lautet

Stimmen Sie der Revision der Reglemente des Gas- bzw. Wasserwerkes zu?

## Der Gemeinderat empfiehlt, die Reglemente für das Gas- bzw. Wasserwerk zu genehmigen.

Im Rahmen des Internen Kontrollsystems wird periodisch die Aktualität der Regelwerke und die daraus entstehenden Risiken (rechtlich und finanziell) geprüft. Im Rahmen dieser Prüfungen wurde festgestellt, dass die Werkreglemente einer Überarbeitung bedürfen. Der Gemeinderat hat ein entsprechendes Projekt in die strategische Planung aufgenommen. Zwischen dem Frühjahr 2020 und dem Sommer 2021 wurden die Reglemente für das Gas- bzw. Wasserwerk überprüft und überarbeitet. Die nun vorliegenden Regelwerke entsprechen dem aktuellen Stand der Technik, den einschlägigen Vorschriften und korrespondieren mit geltenden Regelwerken. Der Gemeinderat empfiehlt, die vorliegenden Reglemente für das Gas- bzw. Wasserwerk zu genehmigen.

## Die Vorlage

Wie lautet die Problemstellung

Die beiden Regelwerke für das Gaswerk (1. Januar 1996) und das Wasserwerk (1. März 2004) sind in Bezug auf Begrifflichkeiten, technologischer Entwicklung und mit geltendem Recht nicht mehr auf dem aktuellen Stand. Dies kann in der Anwendung zu Rechtsunsicherheiten und Missverständnissen führen.

Was war der Auslöser für die Vorlage

Im Zuge der periodischen Prüfungen im Rahmen des Internen Kontrollsystems sowie aus der Analyse der täglichen Arbeit wurden Lücken und Unstimmigkeiten in den beiden Regelwerken erkannt. Um diese Lücken und einen reibungslosen Betrieb mittelfristig sicherzustellen, startete der Gemeinderat ein entsprechendes Projekt.

Vorgehen

Der Gemeinderat beauftragte eine Arbeitsgruppe unter der Leitung des Gemeindepräsidenten mit der Überarbeitung der Reglemente. Es arbeiteten ein Fachjurist, ein Fachplaner, der Bauverwalter, der zuständige Gemeinderat sowie die Leiterin Finanzen mit.

Im ersten Schritt wurden die Rahmenbedingungen und Vorgaben aus der Branche und dem Fachverband gesichtet und mit den aktuellen Regelwerken verglichen. Anschliessend wurden die zu regelnden Inhalte definiert und systematisch geordnet. Auf Grund dieser Vorarbeiten wurden die Reglemente redaktionell ausformuliert. In einer internen Vernehmlassung wurden die Zwischenergebnisse durch den Gemeinderat und die Rechnungsprüfungskommission geprüft. In einer weiteren externen Vernehmlassung wurden die Regelwerke durch den Wasserzweckverband bzw. die Gasversorgung Oberthurgau-See (GOS) geprüft. Sämtliche Rückmeldungen wurden erwogen und sind in die vorliegenden Reglemente eingeflossen.

Gemäss der Gemeindeordnung müssen die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger in einer Urnenabstimmung den Reglementen zustimmen.

Finanzielle Auswirkungen

Die Änderungen der Reglemente haben weder auf Beiträge und Gebühren noch auf Tarife unmittelbaren Einfluss. Die Festlegung von Beiträgen, Gebühren und Tarifen sind in der Beitrags- und Gebührenordnung bzw. dem Gebührenreglement geregelt oder liegen gemäss Gemeindeordnung in der Kompetenz des Gemeinderates.

Ergebnis

Die vorliegenden Regelwerke entsprechen inhaltlich und strukturell den aktuellen Regeln der Technik und sind mit den geltenden Regelwerken abgestimmt.

Allgemeine  
Bemerkungen

### Das Wichtigste in Kürze

Üblicherweise werden Änderungen von Regelwerken in Form einer Übersichtstabelle pro Artikel (Synopsis) dargestellt. Im aktuellen Fall macht dies wenig Sinn. Die Inhaltstruktur hat sich massgebend verändert. Sie orientiert sich an den prozessorientierten Gliederungen des Fachverbandes für Wasser-, Gas-, und Fernwärmeversorger (SVGW). Das Gas- bzw. Wasserwerk weisen technisch und materiell einige Gemeinsamkeiten auf. Deshalb sind die beiden Regelwerke strukturell sehr ähnlich. Folgende wesentlichen Änderungen flossen ein:

Inhaltsstruktur	Die Überschriften (Kapitel) richten sich nach dem Wertschöpfungsprozess und den Vorgaben des Fachverbandes für Wasser-, Gas-, und Fernwärmeversorger (SVGW)
Verweise auf Regelwerke für Beiträge und Gebühren	In Bezug auf die Beiträge, Gebühren und Tarife wird auf die geltenden Regelwerke und Instanzen verwiesen und damit die Verbindung der Regelwerke geschaffen.
Definitionen und Begriffe	Technische und administrative Begriffe werden dem aktuellen Stand der Technik angepasst sowie präzisiert.
Präzisierung Aufgaben und Kompetenzen	Heute bereits bestehende Zuständigkeiten werden klarer umschrieben.
Messwesen	Zuständigkeiten und technische Vorgaben in Bezug auf die Zählerfernauslesung werden präzisiert.
Technische Entwicklung	Wo sinnvoll und notwendig wird auf die aktuellen Regeln der Technik verwiesen.
Sanktionen	Sanktionen bei der Lieferung von Wasser bzw. Gas werden dem geltenden Recht angepasst. (Wasser = Lebensmittel, Gas nicht in der Grundversorgung)

Die beiden Reglemente können von der Homepage der Gemeinde Münsterlingen heruntergeladen oder bei der Gemeinderatskanzlei angefordert werden.

### Informationen und Auskünfte

Für Fragen steht der Gemeindepräsident René Walther gerne zur Verfügung (071 686 85 45).

